
ЮРИЙ ЛУКИН

Для подведения итогов глава города Евгений 
Тефтелев решил использовать популярный 
формат пресс-конференции. Она оказалась 
не такой продолжительной, как у руково-
дителей более высокого уровня. Но часа 
хватило, чтоб рассказать, чем запомнился 
уходящий год.

Кризис позади
– Окончательных экономических итогов пока нет, 

но можно сказать, что еще один посткризисный 
год стал для города успешным. Стабильно работал 
металлургический комбинат, пустивший в строй 
такой серьезный объект, как комплекс стана «2000» 
холодной прокатки. ММК не уменьшил объемы 
производства, а уплаченные им налоги позволяли 
наполнять городской бюджет.

Продолжал развиваться малый и средний бизнес, 
удалось увеличить объемы жилищного строитель-
ства. Если в 2010 году сдали 124 тысячи квадратных 
метров, в 2011-м – 101 тысячу, то в нынешнем – 150 
тысяч, а в следующем – планируем 180.

Европейский уровень
– Далека до завершения «дорожная революция». 

На нее, при поддержке областной власти, потрачено 
за три года около двух миллиардов рублей, еще 500 
миллионов будет вложено в 2013-м. Побывавший на 
этой неделе губернатор отметил позитивные изме-
нения и тот факт, что в городе появились перекрест-
ки европейского уровня. Теперь наши вложения 
станут точечными, но не менее эффективными.

Всего восемнадцать миллионов ушло на строи-
тельство дороги из южных микрорайонов в сторону 
аэропорта вдоль садов, а сколько было положитель-
ных отзывов. Хотим продолжить ее в направлении 
АЗС «Шурави», чтобы разгрузить центральные 
магистрали. И садоводам будет удобно добираться 
до своих участков, и тем, кто работает в северных 
цехах комбината, на метизно-калибровочном заводе 
и железнодорожном узле.

Последняя электричка
– Водный кризис нашему городу больше не 

грозит. Проведены дополнительные гидрогеологи-
ческие изыскания. Есть перспектива открыть еще 
одно месторождение – Усть-Янгельское, увеличить 
объемы подачи воды с ныне действующих.

Достижением считаю урегулирование транс-
портной проблемы. Создана новая маршрутная сеть, 
втрое сокращено количество перевозчиков, боль-
шинство из которых являются легальными. Общими 

усилиями навели на дорогах порядок, нареканий на 
работу транспорта стало намного меньше. На те, 
что поступают, стараемся оперативно реагировать. 
Что касается пригородных перевозок и отмены с 
первого января электричек, то недопустимо, если 
в сторону Карталов не будет ни одного поезда. 
Думаю, что этот вопрос окончательно не закрыт и 
мы возьмем его на заметку.

«Цветная» революция
– Как главу города меня волнует сохранение скве-

ров. Их границы, как выяснилось, не 
определены, и сейчас вместе с депутатами 
городского Собрания занимаемся этим 
вопросом. Стоит также внимательно по-
смотреть, как приживаются посаженные 
деревья. Если погибают, то в чем причи-
на? Мало поливаем и плохо ухаживаем? 
Может, есть смысл создать специализиро-
ванную комиссию, которая будет следить 
за состоянием деревьев и кустарников.

Вообще, внешний облик города сейчас выходит 
на первый план. В новых микрорайонах фасады до-
мов радуют глаз, до тех, что давно построены, руки 
не доходили. И губернатор правильно обращал наше 
внимание на их унылый вид. Необходимые эскизы 
и проекты уже есть, пора их реализовывать.

Поиск врачей
– Впервые за много лет рождаемость в Магнито-

горске превысила смертность. Не зря мы вклады-
вали средства в здравоохранение. Речь, в первую 
очередь, идет о перинатальном центре во втором 
родильном доме. Конечно, сделать предстоит еще 
много. Известно, что в городе не хватает врачей, 
поэтому требую от руководителей здравоохране-
ния искать специалистов. Со своей стороны, готов 
обеспечивать их квартирами. Конечно, если мы 
укомплектуем штаты, зарплата у тех, кто сейчас 
работает, может упасть. Но региональный министр 
заверила нас на недавнем выездном заседании со-
циального комитета Законодательного собрания, 
что система оплаты труда будет меняться и получать 
врачи меньше не станут.

Испытание погодой
– Знаю, что уборка снега вызывала нарекания у 

горожан. Понятно желание видеть улицы чистыми, 
но надо понимать, что в декабре за несколько дней 
выпала месячная норма. Когда количество осадков 
не выходит за пределы обычного, имеющихся трид-
цати пяти единиц техники достаточно. В экстренных 
случаях обращаемся за помощью к предприятиям, но 
они, в первую очередь, убирают свою территорию. 
Нынешней зимой впервые использовали реагенты, в 

эффективности которых многие сомневаются. Счи-
таю, они сыграли положительную роль и помогли 
преодолеть последствия снегопадов.

Переселенцы в ожидании
– Открытие детских садов остается одним из 

приоритетов в работе городской администрации. За 
последние три года в систему дошкольного образо-
вания возвращено восемь зданий. Одно планируем 
достроить в 142-м микрорайоне, а в 144-м детский 
сад будет возведен вместе с жилым домом. Вариант, 

чтобы использовать под учреждения 
пристрои, тоже рассматриваем. На 
условиях софинансирования с областью 
намерены и дальше вести эту работу.

Нас радует, что на федеральном уровне 
решено продолжить программу пере-
селения из ветхого и аварийного жилья. 
В 2010 году снесли пятнадцать домов, в 
прошлом – девять, в этом – ни одного. 

Между тем негодными для проживания признаны сто 
пятьдесят. По приведенным цифрам понятно, каков 
масштаб проблемы.

Чай вместо пива
– Правильно, что мы привлекли внимание к про-

блеме распространения наркотиков. Смертность от 
их употребления дошла до недопустимо высокого 
уровня, и дальше закрывать глаза было нельзя. Про-
веденная работа дала результат: точек, где торгуют 
зельем, стало на порядок меньше. Самое главное: к 
нам прислушались и приняли решение о том, чтобы 
приравнять спайс к наркотическим веществам.

С первого января, как известно, будет полностью 
запрещена продажа пива в киосках. Требование 
закона надо исполнять, тут другого мнения нет. 
Недовольство предпринимателей понятно, но не 
думаю, что бизнес без спиртного невозможен. Когда 
проезжал по городу, не раз наблюдал, как в одном 
из киосков организовали продажу горячего чая и 
кофе, и они пользовались спросом.

Праздничное дежурство
– В Новый год не планирую никуда уезжать, 

привык отмечать его в кругу родных и близких. В 
праздники все системы жизнеобеспечения должны 
работать бесперебойно, так что приходится держать 
руку на пульсе. Для заместителей главы составлен 
график дежурств, в том числе и в новогоднюю ночь. 
Важно, чтобы никакие происшествия не омрачили 
праздник. Наступление года с «несчастливым» 
порядковым номером никаких тревог у меня не 
вызывает. Я и пятницы, тринадцатого, не боюсь, а 
уж года – и подавно. Надеюсь, что впереди нас ждет 
много приятных событий 
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 село

Презент  
для пострадавших
В Челябинскую область поступили средства федераль-
ного бюджета, предназначенные для выплаты субсидий 
хозяйствам, пострадавшим от засухи 2012 года. 

По данным пресс-центра регионального минсельхоза, при-
шло 595 миллионов рублей. До конца недели деньги будут 
перечислены на счета сельхозтоваропроизводителей.

Всего на Южном Урале пострадало от засухи 521 сельхоз-
предприятие, из них 336 – фермерские хозяйства. Погибло 
от жары и списано 529,5 тысячи гектаров посевов, 27 про-
центов общей посевной площади, а урожайность собранного 
зерна с оставшихся полей составила всего 6,8 центнера с 
гектара. Прямой ущерб: затраты на выращивание сельскохо-
зяйственных культур на погибших посевах составили 1,163 
миллиарда рублей.

 оружие

За долгами –  
не с голыми руками
Российские депутаты намерены разрешить судебным 
приставам ношение и применение огнестрельного 
оружия при взыскании долгов, пишут «Известия». 

Оружие необходимо приставам, в частности для самообороны: 
за десять месяцев 2012 года было зафиксировано 244 случая поку-
шения на них. В настоящее время судебным приставам разрешено 
ношение огнестрельного оружия только при охране судов.

 бюджет

Инвестиции в победы
В 2013 году на поддержку и развитие спорта в Челя-
бинской области выделят свыше 1 миллиарда рублей. В 
уходящем году на эти цели направлено 1 миллиард 318 
миллионов рублей, в том числе 102 миллиона рублей 
из федерального бюджета. Минспорта планирует со-
хранить такие же объемы финансирования.

– Разумеется, всегда хочется большего, и мы будем стре-
миться к тому, чтобы и дальше привлекать средства из феде-
рального бюджета, – сообщил министр спорта Челябинской 
области Юрий Серебренников. – Но в минувшем году мы сде-
лали гигантский шаг вперед по материальному обеспечению 
наших спортсменов. Члены сборной России получали самую 
высокую стипендию по стране, могли проводить качествен-
ные сборы, имели в своем распоряжении все необходимое 
для того, чтобы показывать хорошие результаты.

В связи с тем что минувший год был олимпийским, льви-
ную долю расходов из областного бюджета направили на 
финансовую поддержку кандидатов в олимпийскую сборную 
России. И это принесло свои плоды – в Лондон отправились 
четырнадцать южноуральских спортсменов, которые при-
везли две золотые (Мансур Исаев и Мария Савинова) и одну 
бронзовую (Анастасия Барышникова) награды.

Теперь министерство активно поддержит представителей 
зимних видов спорта, готовящихся к домашней Олимпиа-
де-2014 в Сочи. Кандидатами на попадание в олимпийскую 
сборную России на сегодня являются более двадцати южно-
уральцев (конькобежный спорт, хоккей, фристайл, сноуборд, 
горнолыжный спорт и фигурное катание).

 коррупция

Вышка 
для взяточника
Китайский чиновник приговорен к смертной казни с 
двухлетней отсрочкой за взятки. Суд признал бывше-
го заместителя секретаря правительства провинции 
Цзянси У Чжимина виновным в превышении долж-
ностных полномочий и злоупотреблении служебным 
положением. 

Как выяснило следствие, с 2002 по 2011 год за время 
работы на различных постах в регионе чиновник получил 
взяток на общую сумму, превышающую 47 миллионов юа-
ней – около 7,5 миллиона долларов. В обмен на денежное 
вознаграждение он оказывал содействие в трудоустройстве 
и реализации различных проектов.

Согласно действующей практике, за примерное поведение 
смертная казнь по истечении двух лет может быть заменена 
на пожизненное заключение. Имущество бывшего чиновника 
конфисковано.

Борьба с коррупцией является одним из приоритетных 
направлений работы китайского руководства. К длительным 
тюремным срокам и смертной казни за крупные экономиче-
ские преступления приговорены в последние годы десятки 
чиновников.
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Ритмичная работа 
градообразующего 
предприятия  
позволила наполнить 
бюджет  
магнитогорска

Мэр не суеверен

ОЛЕГ ГРИШИН

Под самый конец уходящего 
года завершился долгий ма-
рафон с принятием закона «Об 
образовании».

Е
го проект, опубликованный в 
Интернете, вызвал волну крити-
ки, но после долгих дискуссий 

был принят. Всего поступило более 
двадцати тысяч поправок, но итоги 
голосования показали, что к согла-
сию законодатели так и не пришли. 
Треть депутатов Госдумы осталась 
при своем мнении и высказалась 
против нормативного акта, который 
затрагивает интересы большинства 
россиян. По статистике в стране 
тридцать миллионов учатся и десять 
миллионов учат, но родители – тоже 
не посторонние в этом процессе. И 
в будущем, когда поправки вступят 
в силу, споры вокруг них вряд ли 
прекратятся.

Какие-то положения принятого 
закона перешли из ранее действо-
вавших актов, но есть и новые. 
Приоритет при зачислении в первый 
класс будет у детей, проживающих 
в микрорайоне. Отбор в школы, 
где углубленно изучают предме-
ты, возможен только в средних и 

старших классах. Учителя лишатся 
права заниматься репетиторством 
по месту основной работы. Введение 
школьной формы отныне находится 
в компетенции учебных заведений. 
Узаконена норма о том, чтоб зарплата 
педагога равнялась средней по регио-
ну. Увеличилось количество часов, 
отведенных для изучения обязатель-
ных предметов, хотя ранее звучали 
опасения, что их сократят.

Что касается вузов, то результаты 
ЕГЭ при поступлении в них действи-
тельны четыре года. Законодательно 
закреплены четыре уровня под-
готовки: бакалавриат, специалитет, 
магистратура и подготовка кадров 
высшей квалификации. Система рас-
пределения не вводится, но учебные 
заведения обязаны подавать сведения 
о выпускниках на биржу труда. Неко-
торые категории льготников лишатся 
преимущества при зачислении, зато у 
них будет возможность бесплатно по-
пасть на подготовительные курсы.

Ответ на вопрос, повернулось ли 
государство лицом к стратегически 
важной отрасли, у каждого будет 
свой. В тридцать девятой школе 
положительные сдвиги трудно не 
заметить. Компьютеризированное 
рабочее место учителя – не дико-
винка, а реальность. Примечательно, 

что обновление техники – процесс 
постоянный, и начальное звено 
полностью обеспечено современным 
оборудованием. Компьютерный класс 
в школе не пустует и во внеурочные 
часы: туда, для выхода во Всемир-
ную паутину, частенько заглядывают 
учителя и ребята. Интернет открыл 
возможности не только для самооб-
разования, но и для участия в раз-
личных олимпиадах, в том числе и в 
режиме реального времени. Выехать 
за сотни и тысячи километров не 
всегда получается, но сейчас и без 
этого можно обойтись.

– Технические возможности по-
зволяют не вариться в собственном 
соку, – подчеркивает директор школы 
Светлана Игошева. – В этом смысле 
работать стало намного интереснее.

Творческий подъем невозможен 
без достойного вознаграждения за 
труд. Внимание размеру учительской 
зарплаты уделяют сейчас большое, но 
важно не забывать и про других со-
трудников. Материальное расслоение 
внутри коллектива не пойдет ему на 
пользу – только микроклимат ис-
портит. Крайне нежелательно, если 
молодые специалисты станут при-
ходить исключительно из-за денег, 
польстившись на высокие заработки. 
Да не прозвучит это высокопарно, но 

призвание для педагога много значит. 
Нет его, и о каких достижениях в 
работе можно говорить? Не будет ни 
медалистов, ни выпускников, посту-
пивших в ведущие вузы.

В образовательном законе ничего 
не сказано о такой составляющей 
успеха, как наличие шефов. Образо-
вательные учреждения Магнитки не 
понаслышке знают, насколько важна 
поддержка друзей. Тридцать девятая 
школа много лет сотрудничает с ООО 
«Огнеупор» и потому не знает про-
блем с подготовкой к учебному году. 
Минувшим летом шефы помогли с 
ремонтом спортивного зала, до этого 
привели в порядок актовый. А уж 
сколько к ним обращались по поводу 
коммунальных аварий и других про-
блем – не сосчитать.

– Не по разу в год бываем с экс-
курсиями на предприятии, где нас 
ждет теплый прием, – говорит о 
другой стороне сотрудничества 
заместитель директора школы по 
воспитательной работе Артур Ку-
чербаев. – Ребята просто в восторге 
от увиденного на производстве и в 
музее, от подарков и обеда, многие 
хотят снова посетить Огнеупор. 
Всегда радушного Дениса Росля-
кова давно считаем своим другом, 
он и в школе на каждом празднике 
желанный гость.

Традиция помогать подшефным 
школам прошла испытания време-
нем, чего нельзя пока сказать про 
новый закон «Об образовании». Его 
поэтапное введение начнется с сен-
тября следующего года 
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